



Unsere Methode

Wir arbeiten auf der Basis der „Entwicklungsfreundlichen Beziehung“ (EfB) nach Dr. B. Senckel. Die Grundhaltung dieser Methode ist bestimmt von Wertschätzung, Achtsamkeit, Einfühlung und Echtheit in der Beziehungsgestaltung. Ihr zentrales Merkmal ist eine ganzheitliche, entwicklungspsychologisch fundierte Vorgehensweise, die den Menschen „da abholt, wo er steht“, und ihn bei seiner Selbstentfaltung einfühlsam begleitet. Ein solches Beziehungsangebot unterstützt die Überwindung von Ängsten und fördert die Entfaltung eigener Kompetenzen und Möglichkeiten.



Menschsein stärken

IB Südwest gGmbH für Bildung & soziale Dienste
Die IB Südwest gGmbH bietet in Hessen, Rheinland-Pfalz und dem Saarland ein weitverzweigtes Netz von gemeindenahen Bildungsangeboten, Wohn-, Beratungs- und Betreuungsformen an. 2.400 Mitarbeiterinnen* Mitarbeiter sind an rund 170 Standorten aktiv. Die Gesellschaft gehört zur Unternehmensgruppe des Internationalen Bundes (IB), Freier Träger der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit e.V.

IB Südwest gGmbH

IB Wohnheim Grävenwiesbach

Thüringer Straße 4a • 61279 Grävenwiesbach
(Tagesförderstätte und Verwaltung)



☎ 06086 96 96 0

@ wohnheim-graevenwiesbach@ib.de

🌐 ib-suedwest.de

📘 facebook.de/ib.behindertenhilfe

📘 facebook.de/ib.suedwest

📷 instagram.com/ib.suedwest

Mit Ihrer Hilfe können wir helfen

Der IB ist als gemeinnützig und förderungswürdig anerkannt. Spenden und Förderbeiträge sind steuerabzugsfähig.

Spendenkonto:

Stichwort: Wohnheim Grävenwiesbach
IBAN: DE46 5004 0000 0593 7370 00 • BIC: COBADEFFXXX

Impressum:

IB Südwest gGmbH für Bildung und soziale Dienste
Andreas Auth und Jürgen Feucht, Geschäftsführung

Verwaltungszentrum:

Bad Nauheimer Str. 6 • 64289 Darmstadt
Handelsregister: Amtsgericht • FFM HRB 102111

Herausgeber:

Nicola Graf, Regionalleitung IB Hessen Mitte
Stand: Oktober 2020



IB Grävenwiesbach Wohn- und Betreuungsangebote

Der IB in Grävenwiesbach

Selbstverständlich mittendrin

Unsere voll- und teilstationären Wohn- und Betreuungsangebote bieten Hilfen für Menschen mit geistigen und seelischen Behinderungen sowie psychischen Erkrankungen.

Auf die unterschiedlichen Interessen, Begabungen und Bedürfnisse unserer Bewohner*innen gehen wir mit einem breiten Spektrum an therapeutischen Hilfen und tagesstrukturierenden Angeboten ein. Alle leben in Einzelzimmern, in kleinen familiären Wohngruppen.

Grävenwiesbach liegt landschaftlich reizvoll eingebettet in ausgedehnte Wiesen und Wälder. Unsere Wohnhäuser sind nur wenige Gehminuten vom Ortskern entfernt. Der öffentliche Nahverkehr und Einkaufsmöglichkeiten können fußläufig erreicht werden.

Die Teilhabe unserer Bewohner*innen am Grävenwiesbacher Gemeindeleben ist uns ein weiteres wichtiges Anliegen, das wir gezielt unterstützen.



Wohnen, fördern und begleiten

Unsere Angebote:

-  **Haus 1** Thüringer Straße 2
(Gruppe 1, Gruppe 2 und Außenwohngruppe)
Für erwachsene Menschen mit geistiger und teilweise auch körperlicher Behinderung
-  **Haus 2** Thüringer Straße 4
Für erwachsene Frauen mit geistiger Behinderung und psychischen Erkrankungen
-  **Haus 3** Thüringer Straße 15
Für erwachsene Menschen mit seelischer Behinderung
-  **Haus 4** Thüringer Straße 17
Für erwachsene Männer mit geistiger Behinderung und psychischen Erkrankungen

Gestaltung des Tages

Holzarbeiten, Keramik und Kerzenherstellung – in unserer Tagesförderstätte können Menschen mit Behinderungen an vielfältigen Beschäftigungs- und Förderangeboten teilnehmen.

Dabei gehen unsere Mitarbeiter*innen sensibel auf die individuellen Bedürfnisse ihrer Klientinnen und Klienten ein.

Die Angebote der Tagesförderstätte richten sich an Personen, die aus unterschiedlichen Gründen keine Werkstatt für Menschen mit Behinderung (WfbM) besuchen können oder sich auf einen künftigen WfbM-Besuch vorbereiten.

Musiktherapie

Rhythmen, Tonfolgen und Melodien berühren den Menschen in seinem Innersten und ermöglichen eine besondere Art der Kommunikation. Im Rahmen unserer Musiktherapie können selbst Klientinnen und Klienten mit komplexen Behinderungen auf einer emotionalen Ebene angesprochen werden.

Tiergestützte Pädagogik

Die tiergestützte Pädagogik als mototherapeutisches Angebot ist ein fester Bestandteil unserer Arbeit.

Der regelmäßige Kontakt mit den Vierbeinern vermittelt den Bewohner*innen unserer Wohnhäuser ganzheitliche Erfahrungen, fördert ihre individuelle Wahrnehmung und Entwicklung.

Unsere Klientinnen und Klienten können im Umgang mit den Tieren selbst aktiv werden und lernen ihre Ängste zu überwinden. Sie erleben Zuneigung zu einem Lebewesen und gewinnen an Selbstvertrauen. Dies wirkt sich positiv auf ihre gesamte persönliche Entwicklung aus.

